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Rapport moral de l’exercice 2020 

Le mot du président 

L’année 2020 a bien sûr été une année très particulière, marquée par une épidémie 
d’une étendue et d’une gravité inconnues depuis un siècle. 

Notre Assemblée Générale de l’année 2019 prévue le 13 mars 2020 en a été la 
première victime avec l’interdiction de la tenir survenue le jour même. 

Les différents confinements et couvre-feu qui ont suivi nous ont obligé dans un premier 
temps à suspendre toutes les activités, puis à les reprendre progressivement à partir du 
mois de juin. L’absence de la plupart des compétitions a été durement ressentie. Les plus 
motivés de nos adhérents ont continué à s’entraîner d’arrache-pied quelles que soient les 
circonstances, mais un certain nombre d’entre eux ont clairement réduit leurs activités ou 
les ont carrément arrêtées. 

Nous avons du nous adapter aux différentes limitations imposées et grâce à la capacité 
d’adaptation et à la motivation de nos encadrants, salarié, apprenti, auto-entrepreneurs et 
bénévoles nous avons pu maintenir à chaque fois que c’était possible des activités pour 
tous nos adhérents. 

Nous avons également eu le souci de garder un maximum de nos adhérents en 
proposant un tarif de renouvellement pour la saison 2020-2021 particulièrement attractif. 
Ceci a concerné plus de 250 adhérents et s’est révélé positif puisque nous avons pu 
conserver notre effectif avec 445 adhérents à fin 2020. 

Nous avons aussi permis à nos nouveaux adhérents de bénéficier sur demande de 
réductions sur le montant de leur cotisation, ce qui a concerné une vingtaine d’adhérents. 

Plus de 40 familles ont également bénéficié de réductions pour l’inscription de plusieurs 
membres. 

Nous savons que cette épidémie a eu des répercussions économiques entraînant des 
difficultés financières pour beaucoup de personnes et de familles, notamment parmi les plus 
fragiles. Nous avons donc à en tenir compte de façon à ne pas les exclure de notre pratique 
sportive 

Nous avons la chance de pratiquer un sport de plein air, et sans contact ce qui nous a 
beaucoup moins pénalisé que d’autres sports. Mais d’autres clubs d’athlétisme ont moins 
bien résisté et ont connu une baisse d’effectif non négligeable. 
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Nous avons également renforcé nos stages multisports à l’intention de nos jeunes 
adhérents, avec le passage sur les deux semaines des petites vacances au lieu d’une et 
des tarifs réduits pour nos adhérents à partir des vacances de février 2021. 

Lorsque l’épidémie s’est déclarée, nous n’aurions pas imaginé qu’un an plus tard nous 
serions encore presque dans la même situation et avec toujours les mêmes incertitudes sur 
son évolution et ses répercussions sur toute notre vie et en particulier notre pratique 
sportive. 

Jusqu’à il y a quelques semaines nous étions encore mobilisés pour organiser notre 
traditionnel cross de la Feyssine début mars. Nous avons finalement du y renoncer devant 
le manque d’évolution favorable de la situation sanitaire . De même les Foulées de 
Villeurbanne,organisées par l’OSV et dont nous sommes partenaires, ont été dans un 
premier temps repoussées en avril, puis peut-être au 30 mai. Nous espérons qu’elles seront 
le signal de la reprise des courses sur route dans le Rhône. 

Nous avons entamé l’année 2021 avec l’espoir qu’elle nous permettrait avec l’arrivée 
des vaccins d’arriver à vaincre cette pandémie. Cette victoire semble plus éloignée 
qu’envisagé mais nous devrons y arriver.  

Nous abordons cette année avec un maximum d’atouts pour passer la crise. Nous 
avons gardé une bonne partie de nos adhérents et nous en avons attiré d’autres. Notre 
situation financière est saine, nous avons des réserves suffisantes correspondant à plus de 
6 mois d’activité. Si nous parvenons à vaincre la pandémie avant la rentrée de septembre, 
nous nous sortirons de cette mauvaise période sans trop de dégâts.  

L’Assemblée Générale élective qui a finalement pu se tenir en octobre a permis de 
mettre en place une nouvelle équipe de direction. Un nouveau projet de club pour la 
mandature 2020-2024 a été élaboré. Nous avons considérablement renforcé notre équipe 
d’encadrants avec notamment Kevin Charrier, apprenti en contrat d’alternance, pour lequel 
nous avons pu bénéficier d’une aide d’État. Nous pourrons ainsi, dès que les circonstances 
le permettront, élargir et diversifier notre offre d’activités à destination de nos adhérents et 
de partenaires institutionnels et privés. 

Je tiens à remercier les membres du nouveau Comité Directeur pour leur travail et leur 
soutien. Ils ne s’attendaient évidemment pas lorsqu’ils ont proposé leur candidature fin 2019 
à ce qu’ils et elles allaient devoir gérer cette crise. Leur aide et leurs avis nous sont 
particulièrement précieux dans ces circonstances. 

Merci également à notre salarié Julien Langlet dont l’esprit d’initiative, la capacité à 
s’adapter à toutes les situations, ne s’est jamais démentie tout au long de cette année si 
compliquée. 

Merci à tous nos encadrants qui ont toujours répondu présents dans toutes les 
situations pour permettre à tous nos adhérents de pratiquer dans les meilleures conditions. 

Merci aux parents de nos jeunes adhérents qui nous ont fait confiance et nous ont 
encouragé tout au long de ce parcours. 

Merci à nos adhérents de nous être restés fidèles et d’avoir cru à la venue de jours 
meilleurs. 

Je suis persuadé qu’en 2021 nous pourrons retrouver le chemin des pistes d’athlétisme, 
des routes et des chemins où chacun pourra à nouveau s’exprimer dans les meilleures 
conditions. Et la saison 2021-2022 nous permettra de vivre une saison « normale » avec les 
cross-country et la salle en hiver, la piste, la route et les chemins en été, en toute liberté. 

Rapport d’activités 
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L’année 2019 a bien sûr été marquée par l’épidémie de Covid-19 
 Report de l’AG 2019 prévue le 13 mars 
 Confinement avec arrêt de toutes les activités le 17 mars 
 Allégement du confinement en mai 
 Déconfinement en juin avec reprise des activités mais sans compétitions 
 Quelques compétitions (meetings express) en juillet-août 
 Reprise en septembre presque normale 
 AG 2019 en visio le 9 octobre 
 2ème confinement en novembre 
 Déconfinement en décembre avec couvre-feu à 20h 
 Passage du couvre-feu à 18h en janvier 

 

Rapport sportif 

Peu de compétitions ont pu avoir lieu en 2020, entraînant une baisse du nombre et du niveau 
de performance dans tous les clubs 

Au classement clubs 2020 l’ASVEL se classe 75e avec 2980 pts (80e avec 4194 pts en 
2019), soit 30 % de baisse. 

La saison de cross 2019-2020 a pu se dérouler presque jusqu’au bout avant l’annulation 
des Championnats de France. Au Challenge du Rhône de Cross 2019-2020 l’ASVEL 
remonte à la 2ème place. 

Saison en salle : Mélisande Bertrand participe aux France Junior d’Épreuves Combinées à 
Lyon avec une belle 8e place…. Son entrée en Médecine a mis en veille provisoirement sa 
carrière athlétique. 

Le 1er confinement a obligé à un arrêt total des activités. Nous avons maintenu le contact 
en envoyant des séances par mail. 

Nous avons pu reprendre nos entraînements en juin pour 4 semaines… la convention 
d’utilisation des stades s’arrêtant normalement vers le 20 juin, nous avons pu obtenir 2 
semaines supplémentaires pour aller jusqu ‘au début des vacances scolaires. 

Nous avons pu également assurer la continuité des entraînements du groupe Sprint/Haies 
durant tout l’été pour une dizaine d’athlètes grâce à une autorisation d’utiliser les 
installations sportives à titre exceptionnel. 

Ces athlètes ont ainsi pu participer aux compétitions organisées dans la région en été et les 
championnats régionaux en octobre. 

Quelques belles performances à relever aux championnats régionaux  

Ronaldo Ribeiro Adriano 5e sur 100m en 10’’97 du 100m Cadets, malheureusement trop 
venté  

Yvan Montcharmont: 8e sur 5000m Juniors en 15’48 

Nous avons pu organiser deux Meetings Express longueur-triple-saut en juillet au stade 
Boiron-Granger avec de belles performances et une belle participation surtout sur le 2e 
meeting où nous avons du dédoubler les concours. 

Autres performances à signaler 

Clément Meunier : 3’55 sur 1500m 
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Dieudonné Nsengiyumva : 29’47 sur 10kms et 1h06’41 sur semi marathon 

Lors du deuxième confinement ce sont des séances vidéos qui on été proposées chaque 
jour par un des entraîneurs, avec des thématiques et des difficultés variées, sur la chaîne 
Youtube de l’ASVEL Athlétisme, créée pour l’occasion et qui compte déjà 43 vidéos. 

Athlé Santé 

Une belle récompense pour notre action dans ce domaine lors des Lauriers du Sport 
Villeurbannais, l’ASVEL Athlétisme étant lauréat du club Loisir-Santé.  

On note malgré tout une baisse du nombre de licenciés Athlé-Santé à la rentrée 2020 d’une 
douzaine par rapport à la saison précédente. 

Le groupe Running-Loisir coaché par Mathilde Ballereau connaît une belle fréquentation, 
alors que le groupe Evolution voit ses effectifs baisser cette saison. 

Les prestations externes (Framatome, INSA, Club Bellecour, Mission Locale..) sont en 
pause pour l’instant et nous avons perdu notre plus grosse prestation, Renault Trucks avec 
3 séances hebdomadaires. Nous devrons nous attacher à développer ce secteur dès que 
les circonstances le permettront. 

École d’athlétisme :  

Babys, Eveils et Poussins 

Pendant le premier confinement Danièle Roberto a envoyé régulièrement des fiches 
d’activité adaptées aux restrictions de place, de matériel et de temps liées à la période 

Au retour sur le stade en juin on a fait des séances de reprises pour ménager la condition 
physique qui avait pâti du confinement. 

La reprise des activités en septembre s’est effectuée presque normalement, en tenant 
compte des précautions sanitaires. 

Pendant le deuxième confinement Danièle a proposé des séances vidéo adaptées toujours 
avec le minimum de matériel possible. 

En décembre, nous avons pu organiser un 1er Défi-Run, sous la forme d’un parcours de 
1000m chronométré dans l’enceinte du stade Boiron-Granger. Un deuxième a été organisé 
en janvier (1000m pour les Eveils Athlé, 2000m pour les Poussins). 

Belle adaptation de tous (enfants, parents, animateurs, bénévoles) 

Benjamins et Minimes 

A la sortie du déconfinement en juin les benjamins et minimes ont pu reprendre les 
entraînements jusqu’aux vacances scolaires. Quelques athlètes ont maintenu leurs 
entraînements durant les vacances. Ils ont également participé à quelques compétitions en 
août, septembre et octobre. 

Ceci a permis à l’équipe Minimes de se qualifier pour les Championnats de France 
Equip’Athlé à Tours où ils se sont classés 35èmes sur 48. Le déplacement à Tours s’est 
effectué en minibus avec un logement AirBnb et des repas « maison » gérés par un parent 
d’athlète, Daniel Khiat, ce qui a permis de renforcer l’esprit d’équipe. 

A la rentrée, nous avons pu constater une grosse promotion de benjamins 1er année, pour 
la plupart issus de nos poussins de la saison précédente, ce qui est une belle récompense 
du travail réalisé chez ces poussins. 
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60 benjamins (+24 par rapport à 2020) dont 36 benjamins 1ère année et 27 minimes (en 
baisse) 

Il faut pointer la belle fréquentation des entraînements communs, ainsi que des 
entraînements de spécialité sauf le vendredi au stade Marie-Thérèse Eyquem en raison de 
la difficulté d’accès pour ces jeunes. 

 

Effectifs 

En dépit de toutes les difficultés découlant de la crise sanitaire, nous avons pu maintenir 
nos effectifs au même niveau que les années précédentes.  

La décision prise par le Bureau de proposer un tarif de renouvellement particulièrement bas 
a permis de fidéliser nos adhérents. 

Les effectifs au 28 février 2021 sont de 447 inscrits contre 448 pour la saison 2019/2020 

Petit point négatif : nous constatons une diminution de l’effectif féminin : 43% au lieu de 47% 
en 2019, cette baisse étant surtout sensible chez les plus jeunes, babys, éveils et poussins 
(36%, soit presque 2 garçons pour une fille). Ceci doit nous interroger et nous pousser à 
faire un effort de recrutement plus important envers les jeunes filles. 
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Le projet de club 2020-2024  

 
3 pôles d’activités complémentaires soutenus par une 

structure renforcée 
 
 
L’ASVEL Athlétisme a pour vocation de fédérer et faire partager les disciplines de 
l’athlétisme au plus grand nombre, en proposant des activités adaptées aux envies de 
chacun, du loisir à la compétition et pour tous les âges. 

Pour cela, notre projet se développe autour de 3 pôles complémentaires, qui s’appuient sur 
une structure performante et adaptée pour accompagner leur développement. 

 Un pôle Compétition 

 Un pôle Formation des jeunes athlètes 

 Un pôle Sport Santé 

Pôle Compétition 

L’athlétisme est un sport de compétition par définition. Notre pôle compétition représente 
une part importante de nos efforts : c’est notre étendard, porteur de nos couleurs et de notre 
nom. Notre objectif est de proposer des entraînements de haute qualité encadrés par des 
entraîneurs diplômés, permettant d’accéder aux niveaux régional et national.  

Pour cela, l’ASVEL Athlétisme souhaite notamment :  

 Renforcer l’encadrement professionnel d’entraîneurs compétition (envisager les 
aides à l’emploi) 

 Renforcer l’encadrement bénévole de juges et entraîneurs (formations fédérales 
départementales et régionales)  

 Maintenir le club en Nationale 2 aux interclubs 

 Maintenir l’ASVEL Athlétisme dans les 80 premiers clubs nationaux 

 Accompagner nos meilleurs éléments vers le niveau National 

 Aider les athlètes de niveau National dans leur accession au Haut Niveau 

 Relancer le demi-fond et le cross-country 

 Recréer une section sportive avec le lycée Faÿs 

 Organiser le trail et le cross de la Feyssine 

 Organiser des compétitions sur piste à MT Eyquem 

 Participer à l’organisation des Foulées de Villeurbanne  

Pôle Formation des jeunes athlètes 

L’ASVEL Athlétisme est un club formateur. Le pôle Formation des jeunes athlètes 
représente la moitié de nos effectifs avec les babys (- 6 ans), l’école d’athlétisme (U12), le 
centre de formation (U14-U16) et la découverte de la compétition. L’objectif est de donner 
le goût de l’athlétisme, développer les aptitudes physiques et permettre à chacun de trouver 
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la pratique qui lui correspond le mieux pour la suite de sa vie sportive. Ce pôle constitue 
notamment le vivier duquel sont sortis et sortirons encore nos athlètes de valeur nationale 
et internationale. Il peut également ouvrir vers le sport santé loisir ou vers l’encadrement 
(entraîneur, officiel, membre des instances dirigeantes du clubs, etc). 

Cela passe notamment par : 

 Continuer à développer l’école d’athlétisme (nouveaux créneaux) dans le cadre des 
préconisations fédérales 

 Augmenter la participation aux rencontres et compétitions 

 Renforcer les liens avec l’USEP et l’UNSS 

 Créer une section sportive avec le collège Morice Leroux 

 Continuer à former des jeunes juges 

 Recruter et former des entraîneurs fédéraux de compétition et d’athlé santé-loisir. 

Pôle Sport Santé 

L’athlétisme est aussi le sport santé par excellence et l’ASVEL Athlétisme s’y est impliqué 
depuis de nombreuses années en étant pionnier du développement de la marche nordique 
dans la région. Cet axe de développement s’est concrétisé par l’embauche d’un Coach 
Athé-Santé dès 2007. D’autres activités d’athlétisme loisir et santé se sont développées à 
l’intention des adhérents et de partenaires publics et privés qui font confiance à notre savoir-
faire. 

Pour continuer dans cette voie, l’ASVEL Athlétisme souhaite : 

 Proposer de nouveaux créneaux de sport santé 

 Développer les stages multisports sur les vacances scolaires 

 Pérenniser les stages de marche nordique 

 Proposer des prestations aux comités d’entreprises, mutuelles.. 

 Développer des créneaux à destination du grand public en lien avec l’OSV 

 Développer des créneaux à destination de personnes ayant des problèmes de santé 

 Développer le baby athlé 

Renforcement des structures 

Pour soutenir et développer ces 3 pôles d’activité, l’ASVEL Athlétisme s’appuie sur une 
structure performante et adaptée. Le développement de cette structure passe par : 

 Recrutement et formation de nouveaux dirigeants et officiels en s’appuyant sur 
l’Organisme de Formation fédéral (OFA) 

 Recherche et mise en place de partenariats pluriannuels sur projets 

 Réorganisation du fonctionnement administratif et financier 

 Renforcement du système de communication (site internet, page Facebook, 
newsletters…) 
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Conclusion 

Durant et entre les 2 confinements sanitaires 2020, le club et ses dirigeants ont su maintenir 
la motivation de toutes les catégories de licenciés en diffusant une communication 
permanente et en adaptant l’activité athlétique chaque fois que cela était possible.  

Le renouvellement du Comité Directeur en octobre 2020 a permis de maintenir la 
structuration et le fonctionnement positifs du club, tout en élaborant des projets évolutifs qui 
tiennent compte de la modernisation des moyens de communication, et de la situation 
générale économique et sanitaire, en lien avec les structures et les collectivités qui 
l’entourent. 

Tous nos projets se situent et continueront à se situer en parfaite adéquation avec le Projet 
Sportif Fédéral, le Projet Sportif Local et les valeurs portées par l’ASVEL Omnisports. 


